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Abstract (en)
In a process to manufacture a form or core plug for casting from a mixture of sand or other suitable material and a water-soluble and/or binding
agent containing crystal water. The mixture is shot by a plunger (2) through a plate (5) outlet (7) in a form or plug tool (8) prior to hardening. The
outlet (7) is kept moist between shots by fluid to prevent the accumulation of sand or other residues around the plate outlet. Also claimed is a
commensurate assembly.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Herstellung von Formen oder Kernen, insbesondere für Gießereizwecke aus einer Mischung aus Sand oder
Formstoff und einem wasserlöslichen und/oder Kristallwasser enthaltenden Binder, wobei die Mischung mittels einer Schießeinheit (2) aus dieser
in einem Schiessvorgang durch mindestens eine an einer Schießplatte (5) angeordnete Ausschussöffnung (7) in ein Form- oder Kernwerkzeug
(8) eingeschossen und anschließend ausgehärtet wird. Zur Verhinderung oder Verlangsamung der Aushärtung von Mischungsanteilen im Bereich
der Ausschussöffnung (7) wird dieser Bereich zwischen zwei Schiessvorgängen mit Hilfe einer Flüssigkeit feucht gehalten. Weiterhin betrifft die
Erfindung auch eine Vorrichtung (1) zur Durchführung des Verfahrens. <IMAGE>
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